

Protokoll der AStA-Sitzung am 03.12.2024

Ort: MuFuZi
Beginn: 14:19 Uhr
Ende: 14:50 Uhr
Sitzungsleitung: Theo (Spre)
Protokollantin: Sophia Hellemeier

Content

TOP 1	Greetings and regulations
TOP 2	Approval of minutes
TOP 3	Messages and Enquiries
TOP 4	AStA Winter Day
TOP 5	ISEK Studieren Probieren/ Trial Study Day
TOP 6	Various

Inhalt

TOP 1	Begrüßung und Regularien
TOP 2	Beschluss von Protokollen
TOP 3	Mitteilungen und Anfragen
TOP 4	Winterfest AStA
TOP 5	ISEK Studieren Probieren/ Trial Study Day
TOP 6	Verschiedenes

Anwesenheit

Anwesende (stellvertretende) Mitglieder:

Referat	Name	Vertreten durch / entschuldigt	anwesend
----------------	-------------	---	-----------------

Sprecherin Sprecherin Sprecher Sprecher	Denise Granzow (sie/ihr) Hannah Spittler (sie/ihr) Emil Jüchter (er/ihm) Theo Lohse (er/ihm)		A – E
Finanz Personal	Finn Augustin Phillipp Näser Luisa Hübschen		
HoPo Referat	Max Dietrich Janne Kedzia		
ARCHIPEL	Jonte Ferber		A – E
StuBe	Josias Max		
International Society	Ekaterina Dolgova		
Kino	Lennart von der Ohe		A – E
Vakuum	Lotte Oppermann		A – E
Öko?–logisch!	Svenja Ranke		A – E
Pfui	Gissu Zarandi		
QuARG	Lyth Schmidt		A – E
Radio	Rosa Schlagberg		
Theater	Katharina Harms		
Wohnzimmer (WoZi)	Nele Hahner		
AntiRa	Fernanda Glas		

Anwesende (stellvertretende) Gäste:

Name Co-Referent*in	Anwesenheit
Giulia Urgan (AntiRa)	A – E
Sergey Yurchenko (International Society)	
Yelyzaveta Holub (International Society)	
Kevin Hecht (ARCHIPEL)	A – E
Amelie Louise Paassen (ARCHIPEL)	
Lotta Kirchner (StuBe)	A – E
Charlotte Hobbs (StuBe)	
Tuan Phuong Le (Kino)	A – E

Carlotta Linden (Kino)	
Tom Schönrade (Vakuum)	
Judith Große-Schulte (Vakuum)	A – E
Lena Singer (Öko?–logisch!)	
Sophia Hellemeier (Öko?–logisch!)	A – E
Raoul Doublan (Pfui)	A – E
Antonia Paulsen (Pfui)	
Mags Schlags (QuARG)	
Isa Stolz (QuARG)	
Mika Fischer (Wohnzimmer (WoZi))	
Noam Ketelsen (WoZi)	
Henrike Vogel (Theater)	
Leah Fischer (Theater)	
Helena Minner (Radio)	

Gäste

Name	Anwesenheit
Juliane Bentzien	A – E

Die Sitzung wurde auf Deutsch abgehalten

English protocol of the session:

- **The next AStA meeting will be on the 10th of December -**

Important announcements and resolutions

- Student union campaign in the canteen
- Establishment of a project position for a series of events ‘Against anti-Muslim racism and anti-Semitism and for a differentiated debate and solidarity at our university in the context of Israel - Palestine’
- The AStA will hold an open day on 6 December under the motto ‘Winter’

TOP 1: Welcome and regularities (protocols)

Emil (Spre) opens the meeting at 14. and establishes that the meeting is quorate with **12** votes, **14** including the autonomous societies .

TOP 2: improvements of minutes

Resolution: (postponed)

26.11.

0/0/0

Yes/no/contained

The meeting was not quorate. Autonomous societies without voice.

TOP 3: Messages and Enquiries

I. Spres:

This happened:

- The demonstration in Hanover yesterday was good, StuBe was there with the TV Stud, we demonstrated together with the LAK, Emil (Spre) gave a speech, people from the state ministry also came and tried to explain why there isn't more money from the state for students
- Unitopia weekend would have been this weekend, but was cancelled due to too few people
- Theo (Spre) was in Kassel at a mobility meeting of the FZS (Association of Independent Student Organisations);
The main topic was the Deutschlandticket, which will be more expensive from next year, there was an exchange of views on whether the price is still affordable for students, with the new government after the federal elections it is difficult to foresee how this can then continue;
Theo will be happy to answer any further questions after the meeting
- Advent calendar from the AStA this year with funny videos;
Filming for this on Friday was also fun
- Heike (accountant and soul of the AStA) has been in the AStA for 10 years since yesterday, she is the most important person in the AStA

This is coming up:

- Petition "Solidarity instead of austerity" especially in the canteen,
Background is also a demo in Hanover
- Various winter events in the next few days:
Staff party tonight, Second Class winter party by StuBe tomorrow from 6pm, Friday is the AStA winter party from 4pm
- Theo (Spre) and Denise (Spre) will spend the weekend in Schweinfurt with a seminar, many legal issues will be discussed there

II. Societies:

StuBe: Second Class Winterfest tomorrow evening from 6pm, feel free to come by, mulled wine and co is also included

Vakuu: Herbstival is over, on Saturday we are doing a craft day with an artist from Hamburg; she has organised a craft day before and is now doing it with us again, more on Insta, children's punch is also provided, there are also inspo cards and connection cards from her, will definitely be nice

Unikino: 91 people at the last event, children's cinema on Thursday will definitely be sweet, it's the first time we're doing it together with Elistu

Pfui: A lot is going on in Pfui with students against the right, almost 60 people attended the last plenum;
A plenary meeting on the topic would be held next Wednesday if approved by the StuPa tomorrow, with reference to the Bundestag elections and the shift to the right; the initiative meets every Wednesday at 6pm in the house bar, if you want to come along;
Screen printing stand from Pfui at the winter festival on Friday

Öko?logisch: Film screening "Deep Raising" last Wednesday very successful, brunch on Sunday and yesterday an event regarding the COP in Baku (report), Friday there will be a workshop at the Winterfest under the motto 'How to survive the Holiday Season with the Family' at 4 pm in the WoZi

AntiRa: Rally; we wrote a speech and delivered it; was a bit difficult because of individuals who were present, Person reported on an experience of racism with the mayor of Oedeme, who was also present, the mayor of Oedeme was there and went berserk; incitement of migrants was also an issue

Spres: How were the other speeches?

AntiRa: Good, but the person continued to make trouble and then had to leave/was expelled from the event

QuARG: Meetings with games evening are successful, people come to the plenary or just to play or both;
Sunday 08.12. from 19-22 we have a cooperation with "was kleines Queeres" at Avenir, including a craft corner with queer dating;
Tuntenschow on the 07.02. is so far planned, handicrafts for decoration and the planning of the entrance are the things that are still pending there

Archipel: Neurodivergence regulars' tables will continue to take place and discussions with the Spres

TOP 4: AStA Winter Day

Spres: Our winter party starts at 4pm;
Feel free to bring everyone you know;
Do we need to clarify anything else or can we help?

Unikino: Does the party take place on the entire floor?

Spres: Yes, as far as I know, but I don't know anything about the seminar room.

Vakuu; Emil said in the group that the seminar room is also included and that Plan B is also included;

We haven't got round to planning anything yet, but we'll definitely be there, we could also make music spontaneously and have to see what the Kapas are like.

Spres: Please post in the organisation group if you know more details.

TOP 5: ISEK City Development

Spres: There is a concept for integrated urban development from the city; it is primarily about urban planning and mobility;

Various concepts have been developed based on the NUMB (sustainable mobility plan) and they want to continue working on this;

Event on 10 December on the topic;

a representative from the AStA is still being sought,

please contact us if you are interested, preparation and follow-up together with the

TOP 6: Various

Spres: A reminder that in a fortnight' time we want to collect information about the problems you see at the university that we can take with us to the Jo Fixe, Feel free to talk about it in your circles and collect them in the plenary sessions so that we can achieve more.

Introduction of Lotta (potential new minute taker):

Lotta is studying Indi in her first semester and is interested in getting more involved in university politics.

Next meeting on 10th December in presence at Mufuzi.

As there are no further questions, Theo (Spre) closes the meeting at 14:50.

Deutsches Protokoll der Sitzung

- Die nächste AStA Sitzung wird am 10.12. stattfinden –

Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse

- Studierendenwerkkampagne in der Mensa
- Einrichtung Projektstelle Veranstaltungsreihe „Gegen antimuslimischen Rassismus und Antisemitismus und für eine differenzierte Debatte und Solidarität an unserer Uni im Kontext Israel – Palästina“
- Der AStA wird am 06. Dezember einen Tag der offenen Tür unter dem Motto „Winter“ machen

TOP 1: Begrüßung und Regularien

Emil (Spre) eröffnet die Sitzung um 14.21 und stellt fest, dass die Sitzung mit 7 Stimmen, 9 inklusive der autonomen Referate, beschlussfähig ist.

TOP 2: Genehmigung von Protokollen

Beschluss: (vertagt)

26.11.

0/0/0

Ja/nein/enthalten

Die Sitzung war nicht beschlussfähig.

> autonome Referate ohne Stimmrecht

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen

I. Spres:

Das stand an:

- Demonstration in Hannover gestern war gut, StuBe war mit dem TV Stud dabei, wir haben mit der LAK zusammen demonstriert, alle Student*innenschaften waren dabei, Emil (Spre) hat eine Rede gehalten, auch Personen aus dem Landesministerium sind gekommen und haben versucht zu begründen warum nicht mehr Gelder vom Land für Studierende kommen
- Unitopie Wochenende wäre an diesem Wochenende gewesen, ist jedoch ausgefallen wegen zu wenig Menschen; hatten stattdessen mal frei
- Theo (Spre) war in Kassel auf einem Mobilitymeeting des FZS (Zusammenschluss der freien Studierendenschaften); Thema war vor allen das Deutschlandticket, das ab nächstem Jahr teurer wird, da gab es einen Austausch, ob der Preis noch tragbar für Studierende ist, moit der neuen Regierung nach der Bundestagswahl schwer absehbar, wie das dann weiter gehen kann; Theo beantwortet nach der Sitzung gerne noch weitere Fragen
- Adventskalender vom AStA dieses Jahr mit funny Videos; Drehs am Freitag waren auch lustig
- Heike (Buchhalterin und Seele des AStA) ist seit gestern 10 Jahre im AStA, , wichtigste Person im AStA

Das steht an:

- Petition „Solidarität statt Sparzwang“ vor allem in der Mensa , Hintergrund ist auch Demo in Hannover
- Diverse Winterveranstaltungen in den nächsten Tagen: Mitarbeiter*innenparty heute Abend, Second Class Winterparty von StuBe morgen ab 18 Uhr, Freitag ist Winterfest vom AStA ab 16 Uhr
- Theo (Spre) und Denise (Spre) werden das Wochenende in Schweinfurt mit einem Seminar verbringen, viele rechtliche Inhalte werden dort besprochen

Mitteilungen Referate:

StuBe: Second Class Winterfest morgen Abend ab 18 Uhr, gerne vorbeikommen, Glühwein und co ist auch dabei

Vakuu: Herbstival ist vorbei, am Samstag machen wir einen Basteltag mit einer Künstlerin aus Hamburg; diese hat schonmal einen Basteltag organisiert und macht das jetzt wieder mit uns, mehr auf Insta zu finden, für Kinderpunsch ist auch gesorgt, es gibt auch Inspokarten und Connection Karten von ihr, wird bestimmt schön

Unikino: 91 Menschen bei letzter Veranstaltung, Kinderkino am Do wird bestimmt süß, ist das erste Mal das wir das gemeinsam mit Elistu machen

Pfui: Im Pfui geht vieles gerade bei Studis gegen Rechts, fast 60 Menschen waren beim letzten Plenum dabei;

Vollversammlung rund um das Thema wäre nächsten Mittwoch wenn morgen bewilligt im StuPa, Bezug auf Bundestagswahl und Rechtsruck, die Initiative trifft sich immer 18 Uhr am Mittwoch in der Hausbar, wenn ihr dazu kommen wollen;
Siebdruckstand vom Pfui auf dem Winterfest am Freitag

Öko?logisch: Filmvorführung „Deep Raising“ letzten Mittwoch sehr erfolgreich, Brunch am Sonntag und gestern eine Veranstaltung bezüglich der COP in Baku (Bericht), Freitag gibt es einen Workshop auf dem Winterfest unter dem Motto „How to survive the Holiday Season with the Family“ um 16 Uhr im WoZi

AntiRa: Kundgebung; wir haben eine Rede geschrieben und haben die auch vorgetragen;
war etwas schwierig wegen Einzelpersonen, die anwesend waren, Person hat von einer Rassismuserfahrung mit der Bürgermeisterin von Oedeme berichtet und diese war auch anwesend, Bürgermeisterin von Oedeme war vor Ort und ist ausgerastet; Migrant*innenhetze auch als Thema

Spres: Wie waren die anderen Reden?

AntiRa: Gut, aber die Person hat weiter Schwierigkeiten gemacht und musste glaube dann gehen/ wurde der Veranstaltung verwiesen

QuARG: Treffen mit Spieleabend sind echt erfolgreich, Menschen kommen zum Plenum oder nur zum Spielen oder beides,
Sonntag 08.12. von 19-22 Zusammenarbeit haben wir eine Kooperation mit „was kleines Queeres“ im Avenir, unter anderem mit einer Bastelecke mit queerem Dating; Tuntenschow steht so weit, 07.02. ist das geplant, Basteln für Deko und die Planung vom Einlass sind die Sachen die da noch anstehen

Archipel: Neurodivergenzstammtische finden weiterhin statt und Gespräche mit den Spres

Spres: Ab 16 Uhr ist unsere Winterparty;
bringt gerne alle mit, die ihr so kennt;
Frage, ob noch was geklärt werden muss, oder können wir noch was helfen?

Unikino: Findet das Fest auf der gesamten Etage statt?

Spres: Ja, soweit ich weiß, aber zum Seminarraum weiß ich nichts.

Vakuu; Emil meinte in der Gruppe, dass der Seminarraum auch dabei ist und das Plan B glaube auch;
wir sind noch nicht dazu gekommen was zu planen, aber sind bestimmt auch dabei, wir könnten auch spontan Musik machen und müssen aber auch schauen wie die Kapas so sind

Spres: Schreibt da gerne in die Orgagruppe rein, wenn ihr Näheres wisst.

TOP 5: ISEK-Stadtentwicklung

Spres: Es gibt ein Konzept zur integrierten Stadtentwicklung von der Stadt; es geht vor allem um die Stadtplanung und Mobilität;
basierend auf dem NUMB (nachhaltiger Mobilitätsplan) sind verschiedene Konzepte entwickelt worden und die wollen da weiter dran arbeiten;
Veranstaltung am 10.12. zu dem Thema;
eine Vertretung aus dem AStA wird noch gesucht,
bei Interesse gerne melden, Vorbereitung und Nachbereitung dahingehend gerne mit den Spres zusammen

TOP 6: Verschiedenes

Spres: Einmal hier die Erinnerung, dass wir in zwei Wochen einmal sammeln wollen, welche Probleme ihr in der Uni seht, die wir mit in das Jo Fixe nehmen können, sprecht da gerne in euren Kreisen drüber und sammelt da gerne auch in den Plena, damit wir da auch mehr bewirken können

Vorstellung Lotta (potenzielle neue Protokollantin):

Lotta studiert Indi im ersten Semester und hat Interesse mehr in die Hochschulpolitik reinzuschauen.

Nächste Sitzung am 10.12. in Präsenz im Mufuzi.

Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Theo (Spre) die Sitzung um 14:50.